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XV LEGISLATURA 

 

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Servizi sociali) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 3 DEL 17 LUGLIO 2018  

 

CHATRIAN Albert (Presidente) (Presente) 

MANFRIN Andrea (Vicepresidente) (Presente) 

DISTORT Luca  (Segretario) (Presente) 

BERTSCHY Luigi  (Presente) 

LUCIANAZ Diego  (Presente) 

ROLLANDIN Augusto  (Presente) 

RUSSO Maria Luisa  (Presente) 

 

Partecipano la Consigliera Chiara MINELLI e i Consiglieri MARQUIS, COGNETTA, 

SORBARA, MORELLI, NASSO e DAUDRY. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della struttura Affari legislativi, studi e 

documentazione. Funge da Segretaria Monica DIURNO. 

 

La riunione è aperta alle ore 14.35, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

2) Audizioni in merito al programma di Governo della XV legislatura relativo alle principali 

materie di competenza della Commissione: 

 ore 14.30: Assessore all'Istruzione e cultura; 

 ore 15.30: Assessore alla Sanità, salute, politiche sociali e formazione. 

*     *     * 

Il Presidente CHATRIAN, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

4221 in data 11 luglio 2018. 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO AL PROGRAMMA DI GOVERNO DELLA XV 

LEGISLATURA RELATIVO ALLE PRINCIPALI MATERIE DI COMPETENZA 

DELLA COMMISSIONE. 

 

 ore 14.30: Assessore all'Istruzione e cultura. 
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Alle ore 14.35 l'Assessore all'istruzione e cultura, Paolo SAMMARITANI, il dott. 

Fabrizio GENTILE, Sovraintendente agli studi, e l'arch. Roberto DOMAINE, Soprintendente 

ai beni culturali, prendono parte alla riunione.  

 

 Il Presidente CERTAN introduce l'argomento e invita l'Assessore Sammaritani a 

relazionare in merito all'argomento in oggetto. 

 

 L'Assessore SAMMARITANI riferisce che, per quanto concerne l'istruzione, sarà 

affrontata la questione relativa all'organizzazione dell'insegnamento bi-plurilingue per il 

prossimo anno scolastico 2018/2019 in cui, tenendo conto criticità verificatesi nei due anni di 

sperimentazione degli adattamenti alla legge di riforma scolastica del 2015, si dovrebbe 

arrivare a dare un assetto definitivo alla scuola valdostana.  

 Informa che si sta affrontando il trasferimento delle classi del Liceo Bérard con la 

collaborazione dell'Assessorato alle opere pubbliche e che è subentrata una criticità per la 

dislocazione delle stesse nella sede prevista in quanto, a seguito delle nuove iscrizioni, vi è un 

aumento di due classi con la presenza di alunni disabili. 

 Comunica che, per quanto riguarda la tutela e la valorizzazione dei beni archeologici, 

architettonici, storico-artistici e paesaggistici, sono stati stanziati 50 milioni di euro, di cui 25 

sono già stati impiegati per lavori di restauro realizzati o in corso di realizzazione. Spiega che 

sono previsti interventi di: 

 riqualificazione degli allestimenti museali tra cui, segnala, il Castello di Issogne, il 

Castello Sarriod de La Tour e il Castello di Sarre e di ultimazione dei lavori presso il 

Castello di Aymavilles;  

 tutela e valorizzazione dei beni di carattere ecclesiastico, per cui sono state promosse 

delle iniziative da parte della Regione, anche grazie all'erogazione di contributi ai 

sensi della l.r. 27/1993, che ha reso possibile contribuire al recupero di beni 

appartenenti alle comunità, quali le cappelle rurali e le chiese distribuite sul territorio. 

 

L'arch. DOMAINE riferisce che la riapertura dell'area megalitica di Saint-Martin-de-

Corléans - chiusa recentemente a causa di danni derivanti dell'intasamento della rete fognaria 

che non riesce a smaltire le acque piovane provenienti dalla collina, provocando la fuoriuscita 

dell’acqua dai pozzetti e il crollo di una parte del cartongesso della controsoffittatura 

all’ingresso del percorso di visita - sarà riaperta entro la metà di agosto. 

 

L'Assessore SAMMARITANI comunica che, per quanto concerne la gestione dei siti 

archeologici, saranno mantenute le modalità adottate nella scorsa legislatura e la 

collaborazione con Torino Musei, che dà la possibilità alla nostra Regione di fare parte della 

rete museale del Piemonte e della Lombardia e di avere, quindi, maggiore visibilità. 

Rende noto che saranno riconfermate le attività culturali ed espositive che si sono già 

consolidate nel tempo, le attività dell'Archivio storico e del BREL. Spiega che per quanto 

riguarda l'attività del Sistema bibliotecario valdostano, gli obiettivi di questa legislatura sono 

la rivitalizzazione dello stesso e la messa a norma e in sicurezza degli edifici regionali in cui 

sono collocate le biblioteche dei comuni di Aosta e di Châtillon. 
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La Consigliera NASSO chiede informazioni in merito alla realizzazione della scuola 

"polmone" prevista in Regione Tzamberlet. 

 

L'Assessore SAMMARITANI risponde che sta analizzando tutta la relativa 

documentazione. Ritiene che sia una questione da esaminare con estrema attenzione e 

ponderatezza. 

Informa, infine, che è stato predisposto un disegno di legge per la modifica dell'esame 

di Stato e che ha già avuto il parere da parte della struttura Affari legislativi. 

 

Il dott. GENTILE spiega che la finalità del provvedimento summenzionato è quella di 

abolire la quarta prova di francese, che diventerà la terza, a decorrere dall'anno scolastico 

2019-2020, dal momento che, a livello statale, l’esame di Stato è stato riportato alla formula 

tradizionale, consistente nelle tre prove scritte (italiano, matematica e lingue), secondo quanto 

previsto dal decreto legislativo n. 62 del 2017.  

 

Il Consigliere ROLLANDIN chiede se vi siano novità in merito alle indagini 

archeologiche della tomba del "Guerriero celtico" rinvenuta nell'area est del presidio 

ospedaliero. 

 

L'arch. DOMAINE riferisce che si è in attesa degli esiti delle ultime analisi di tali 

reperti e che la tomba medesima non può essere eliminata. 

 

Il Presidente CHATRIAN chiede delucidazioni in merito allo stato dell'arte del 

dislocamento delle aule distaccate del Politecnico di Torino nella Bassa Valle. 

 

L'Assessore SAMMARITANI informa che, nei prossimi giorni, avrà un incontro con 

il dott. Vietti per avere maggiori ragguagli in merito. 

 

*** 

 Alle ore 15.15 l'Assessore SAMMARITANI, il dott. GENTILE e l'arch. DOMAINE 

lasciano la sala di riunione. 

*** 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 

 

Il Presidente CHATRIAN comunica che i Consiglieri del gruppo politico Union 

Valdôtaine hanno chiesto di accedere alle convocazioni e agli allegati delle Commissioni di 

cui non fanno parte. 

 

 La Commissione prende atto e concorda. Sospende i lavori fino alle ore 15.30. 
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 ore 15.30: Assessore alla Sanità, salute, politiche sociali e formazione. 

 

 Alle ore 15.30 l'Assessore alla sanità, salute e politiche sociali, Chantal CERTAN, e la 

dott.ssa Gabriella MORELLI, funzionario dell'Assessorato medesimo, prendono parte alla 

riunione.  

 

 Il Presidente CHATRIAN introduce l'argomento e invita l'Assessore Certan a 

relazionare in merito alla tematica in oggetto. 

 

L'Assessore CERTAN riferisce che nell'audizione odierna farà una panoramica 

generale della situazione attuale a livello di sanità e di politiche sociali, rinviando a successive 

audizioni in merito agli argomenti specifici che la Commissione deciderà di affrontare, 

considerato anche il breve tempo decorso dal suo insediamento presso l'Assessorato. 

Rende noto che la situazione dirigenziale del suo Assessorato è precaria, in quanto vi 

sono tre strutture che erano gestite da istruttori amministrativi inquadrati nel livello D del 

contratto del comparto unico, tra cui uno distaccato dall'Azienda USL fino al 31 agosto p.v.. 

Informa che la carenza di personale vi è altresì nell'ambito dell'Azienda medesima e che sono 

stati espletati dei concorsi. 

 

Il Consigliere ROLLANDIN chiede di procedere alla registrazione degli interventi 

dell'audizione in corso. 

 

La Commissione accoglie tale richiesta e si procede alla registrazione degli interventi. 

 

L'Assessore CERTAN informa che la spesa sanitaria pro-capite è di 2880 euro e che la 

Valle d’Aosta non è tra le Regioni più virtuose, a causa del costo della sanità montana che è 

maggiore del 20 per cento in più rispetto alla sanità di pianura o di città, della bassa densità 

abitativa e della popolazione più anziana. Reputa che le scelte che sono state fatte nel tempo, 

probabilmente anche di iper specializzazione, non abbiano sempre avuto una corresponsione 

con le richieste del bacino d’utenza in relazione ai bisogni reali della popolazione, tra cui 

l’assistenza territoriale domiciliare e l’assistenza alle urgenze-emergenze e al 

dimensionamento delle risorse ospedaliere in base anche all’epidemiologia dei bisogni 

nell'ambito dell'area medica, degli anziani, della chirurgia generale e quant'altro. Sostiene, 

pertanto, che vi sono dei punti importanti e delle prospettive da tenere in considerazione 

riguardo ai servizi in base ai bisogni, per cui debbano essere attivate delle azioni, tra cui la 

promozione, ad esempio, di un atteggiamento pianificatore della sanità basato sulle evidenze e 

non sulle eminenze o personalità del momento; la dotazione di un sistema formativo adeguato 

tra Ospedale e territorio, una maggiore considerazione della medicina di cronicità che - 

afferma - tutti gli specialisti sono concordi a definire essere probabilmente il futuro della 

medicina valdostana.  

Elenca gli interventi che saranno effettuati a breve termine. A tal proposito, rende noto 

che, sicuramente, uno dei primi argomenti che sicuramente saranno affrontati riguarda il 
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Piano regionale per la salute ed il benessere sociale. Fa presente che il piano attuale è entrato 

in vigore con la legge regionale del 25 ottobre 2010, n. 34 che è l’ultimo piano approvato e 

che, quindi, necessita di una revisione.  

Riferisce che, per quanto riguarda il finanziamento del sistema sanitario regionale 

degli anni 2019-2020 e seguenti, la relazione del Commissario al bilancio di previsione per 

l’anno 2018, per il triennio 2018 /2020, evidenzia un disavanzo tecnico sugli esercizi 2019-

2020 di 2 milioni e mezzo annui; spiega che, quindi, su un tetto di 254 milioni che è 

l'ammontare del finanziamento, vi è la necessità di ulteriori 2 milioni e mezzo dovuti alla 

spesa derivante dal rinnovo del contratto di lavoro del comparto sanità che è stato sottoscritto 

nel mese di maggio 2018.  

Comunica che, per quanto concerne la riorganizzazione dell’emergenza-urgenza, è in 

corso una verifica degli intervalli di tempo tra la chiamata al CUS e l’arrivo del mezzo di 

soccorso in tutti i comuni della Valle e una valutazione per un'eventuale implementazione di 

una postazione di emergenza territoriale h12/24 anche a Saint-Pierre.  

Informa di aver l'intenzione di prevedere diversi incontri con i medici di medicina 

generale per affrontare e per cercare di risolvere la questione relativa al governo della 

domanda di prestazione sanitaria, strettamente legata alla appropriatezza della prescrizione e, 

quindi, alla corretta assegnazione dei relativi codici, con tutta una serie di conseguenze che 

ricadono anche sul cittadino a livello economico. Riferisce, altresì, di voler effettuare un 

riordino della parte organizzativa e gestionale delle prenotazioni delle prestazioni 

specialistiche, attraverso una razionalizzazione della gestione del CUP e una campagna di 

sensibilizzazione, di fusione, di informazioni della cultura sui tempi d’attesa, al fine di fare 

conoscere ai cittadini i propri diritti e distinguerli anche dai propri desiderata.  

Rende noto che un altro tema da approfondire nuovamente è quello del nuovo 

Ospedale e della società strumentale COUP. Fa presente che il piano esecutivo annuale 2018 

di COUP prevede che la società, entro l’autunno 2018, completi le indagini e i sondaggi 

archeologici nell'area B, dal momento che si tratta di un’area archeologicamente definita ad 

alto rischio, visti i diversi ritrovamenti. Informa, inoltre, che al termine di tali indagini, la 

COUP consegnerà gli esiti dello studio di redistribuzione delle funzioni sanitarie tra vecchio 

ospedale e corpo di ampliamento, alla luce dei ritrovamenti archeologici, avente l’obiettivo di 

individuare anche formule innovative di finanziamento e di affido dei lavori per ridurre gli 

impatti economici a carico del bilancio regionale.  

 

*** 

Alle ore 16.00 il Consigliere COGNETTA lascia la sala di riunione. 

*** 

 

Reputa, infine, doverosa la revisione della legge regionale n. 5 del 2000 in quanto, 

rimarca, che nell'arco degli anni è stata più volte modificata in alcuni suoi punti e che, quindi, 

allo stato attuale, non ha più una sua organicità.  

Comunica che, per quanto riguarda le azioni da intraprendere nel lungo termine, 

sarebbe necessaria l’istituzione di un fondo territoriale di sanità integrativa attraverso la 

sottoscrizione di un accordo preliminare tra la Regione e le parti sociali, quindi anche le 
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organizzazioni sindacali, che dovrebbe affiancare il sistema sanitario regionale per coprire le 

spese di prestazioni sanitarie non coperte dai LEA.  

Informa che, per quanto concerne le politiche sociali, nel breve tempo, sarà affrontata 

la voucherizzazione del servizio di asili nido, per cui sono previsti, nelle prossime settimane, 

degli incontri con il Sindaco di Aosta e con le Unités des Communes.  

Riferisce che l’altro aspetto che necessita di un’attenzione particolare è quello legato 

alle disabilità, per cui si prevede la sperimentazione della valutazione multidimensionale delle 

persone con disabilità, della definizione dei loro progetti di vita con l’istituzione, ad esempio, 

della figura del case manager del progetto, la revisione dei servizi residenziali, 

semiresidenziali e territoriali.  

Spiega che, per quanto riguarda gli anziani, sarà opportuno fare una scelta in relazione 

al modello organizzativo del sistema di governo e di gestione dell’assistenza degli anziani e 

alla loro non autosufficienza, anche attraverso la ridefinizione dei fabbisogni e alla revisione 

di alcuni servizi, tra cui il servizio di assistenza domiciliare.  

Comunica, infine, che relativamente ai piani di zona, la legge regionale n. 21 del 2017 

ha previsto, con decorrenza dal primo gennaio 2019, il passaggio delle funzioni di 

coordinamento del piano di zona degli sportelli sociali dal comune di Aosta alla Regione, 

all’assessorato in particolare.  

 

Il Consigliere BERTSCHY esprime compiacimento per l'approccio umile 

dell'Assessore Certan alle questioni da affrontare in merito alle materie di sua competenza e 

per la volontà di proseguire alcune attività progettuali già avviate precedentemente, nel corso 

della permanenza dello stesso presso l'Assessorato, in qualità di assessore, in quanto reputa 

che la sanità e le politiche sociali siano patrimonio del cittadino e che l'Assessore avrà modo 

di sviluppare dando la sua impronta politica. 

 

Segue un breve dibattito. 

 

*** 

 L'Assessore CERTAN e la dott.ssa Gabriella MORELLI lasciano la sala di riunione. 

Termina la registrazione degli interventi. 

*** 

 

 La Commissione prende atto di quanto è emerso nel corso delle audizioni. 

 

 

Il Presidente CHATRIAN chiude la seduta alle ore 16.15. 
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Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale:  
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